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La phrase passive 

 Dans ce type de phrase, le sujet subit 

l’action exprimée par le verbe, qui est 

toujours un participe passé conjugué 

avec l’auxiliaire être, même si celui-ci 

est sous-entendu. 

 Le complément d’agent est introduit 

d’ordinaire par la préposition PAR: 



PAR 

 Cet arbre a été abattu PAR le vent. 

 La charrette était tirée PAR deux 

chevaux. 

 Un  ministre a été battu PAR sa femme. 

 Son sac a été trouvé PAR la police. 

 La pièce sera jouée PAR les étudiantes 

de la deuxième année. 



Le complément d’agent 
 est introduit PAR la préposition DE (du, 

de la, de l’, des) quand le verbe exprime 

un sentiment, et avec les verbes: 

 accompagner 

 suivre 

 précéder 

 entourer 

 ignorer 

 connaître (on trouve parfois aussi PAR) 

 



 Il était admiré de tous ces copains. 

 Il n’était apprécié que du directeur. 

 Elle était aimée de ses collègues. 

 Ils étaient détestés de leurs voisins. 

 Elle est toujours accompagnée de ses fils. 

 Les verbes de mouvement suivis d’un 

infinitif refusent la préposition à. 

 On était entouré d’une centaine de 

personnes. 

 Son vrai nom avait été jusqu’ici ignoré de 

tous. 



 Le français n’utilise pas souvent la 

forme passive. Lorsqu’il n’y a pas de 

complément d’agent, la forme active 

est beaucoup plus employée: 

 On l’a appelé au téléphone. 

 est plus fréquent que 

 Il a été appelé au téléphone. 



 Dans certains types de phrases, il 

n’existe en français que la forme active: 

 On m’a dit qu’il faut le renvoyer. 

 On nous a fait un cadeau. 

 On l’a annoncé à la télé. 



Attention à la différence: 

 Il est sorti.     VA 

 Elle était descendue.   VA 

 Nous serions venus.   VA 

 

 Il est invité.     VP 

 Elle était envoyée.   VP 

 Nous serions aimés.   VP 



Transformation passive 
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Règles de base : 

 

 Pour transformer une phrase à la voix 
passive, il faut obligatoirement un C.O.D 
(un complément d'objet direct) : Son corps 
était sur la plage (lieu) => (Transformation 
passive impossible !)  

 Le sujet actif doit être différent d'un 
pronom personnel (je, tu, il...) : Elle a 
regardé un film avant le meurtre => 
(Transformation passive impossible !)  



Le sujet actif devient le complément 

d'agent : La police a trouvé son sac => 

Son sac a été trouvé par la police. 

 

Le complément d'objet direct devient le 

sujet passif : La police a trouvé son sac => 

Son sac a été trouvé par la police. 

 

Quand le sujet actif est "on", il n'y a pas de 

complément d'agent : La nouvelle a été 

annoncée (par on). 



On utilise la préposition "par" dans la 
majorité des cas : Ce crime est étudié par 
des spécialistes. 

 

On utilise la préposition "de" avec les 
verbes de sentiment : Elle était respectée 
de tous ses amis. 

 

On utilise la préposition "de" avec les 
verbes de description si le complément 
d'agent est un inanimé : La table sera 
garnie de fleurs.  



Transformez les phrases à la 

voix passive: 

La police a découvert le corps sur la plage. 
Le corps … sur la plage par la police. 

 

Les journalistes avaient écrit des articles la 
semaine précédente. 
Des articles … par les journalistes la semaine 
précédente. 

 

L'inspecteur interrogera la famille dans deux 
jours. 
La famille … par l'inspecteur dans deux jours. 



On n'a pas retrouvé les chaussures de la 
victime. 
Les chaussures de la victime … .  

 

Bernadette allait acheter une maison au Maroc. 
Une maison au Maroc … par Bernadette. 

 

Margot aimait beaucoup sa sœur Bernadette. 
Bernadette … de sa sœur Margot. 

 

Toutes sortes d'objets remplissaient  

   le sac à main de la morte. 
Le sac à main de la morte …  

   de toutes sortes d'objets. 



L'inspecteur Duflair recherche des 

témoins éventuels. 

Des témoins éventuels … par l'inspecteur 

Duflair. 

 

Les enquêteurs n'auraient pas  

   encore convoqué les suspects. 

Les suspects … par les enquêteurs. 

 

Le manque d'indices a étonné la police. 

La police … du manque d'indices. 



Correction: 

• a été découvert  

• avaient été écrits  

• sera interrogée  

• n'ont pas été 

retrouvées  

• allait être achetée  

 

• était beaucoup 

aimée  

• était rempli  

• sont recherchés  

• n'auraient pas été 

encore convoqués  

• a été étonnée 



La voix pronominale 

Les fruits sont vendus très cher cette 

année. 

 

Les fruits se vendent très cher cette 

année. 



Cet ouvrage est adressé à tous les 
comptables.  

Cet ouvrage … à tous les comptables. 

 

• Ces changements ont été réalisés par 
étapes.  

Ces changements … par étapes.  

 

Cette recherche sera étalée sur une 
période de trois ans.  

Cette recherche … sur une période de 
trois ans.  



FIN 


